
 

             

 

 

     

 

 

 

 

 

第 4 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 7 月 18 日（木）15:30～16:30      場所 戸山小学校 会議室 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。いつもお忙しい中ご出席いただきありがとうございます。今年の夏は6月29日か

ら7月15日、19日間日照不足、肌寒い日が続いています。昨年の夏は、6月29日に例年より3週間も早く

明けて猛暑でプールも中止になった学校もありました。そこでプールに関連しまして、最近の傾向で

は学校内のプールが減少しているそうです。老朽化、1年間の維持費など経費が多額になり民間のプー

ル教室に行っている学校があるとのことです。1996年から2015年までの20年間の間に校内のプールが

減少した割合は25％だそうです。その同じ時期に統廃合になった学校は13％で学校が減少する割合よ

りプールが無くなっている割合の方が多いのです。地域のプール教室は、専門の指導員の方がバタ足

や息継ぎなどを丁寧に教えてくれて、冬の寒い時期でも室内で温かく泳ぐことができ、子どもたちは

喜んでいるそうです。いかに安全に児童が地域のプールへ行くかなど課題はあるそうですが、学校の

先生方にとっても働き方改革の一つになるようです。なぜ学校での水泳指導が戦後広まったかと申し

ますと、水の犠牲者を少しでも減らそうということからです。1956年(昭和30年)瀬戸内海で修学旅行生

が乗っていた紫雲丸という船が沈没し、多数の生徒が犠牲になりました。このような水の悲劇に全国

の小中学校にプールが設置され、義務教育の課程で水泳の授業が必修化されるようになったと当時聞

いていました。因みに海外は、学校内にはプールがなく近隣のプールへ行くことが通常のようです。

これから気温が上がって水泳ができるようになるとよいのですが、気温と水温を足して50以上になら

ないとプールに入れないそうです。気温の変動が激しい昨今です。体調管理に十分気を付けて夏を乗

り切っていただきたいと思います。  

 

(学校の状況について 校長より) 

・もうすぐ夏休みです。大きな事件事故もなく過ごせよかったと思います。地域協働学校運営委員の

皆さまをはじめ、地域の皆さまの見守りもあってのことと思っています。ありがとうございます。 

・6/29授業参観がありました。水疱瘡が流行り学年閉鎖もありました。 

・水泳指導は、長梅雨など天候で左右されやすくの授業時数など考えるところがありますが、学習指

導要領でも2年間で時間数を調整することが可能ですので今後の状況を見ながら検討していきたい

と思います。 

・学校評価(内部・中間)の集計結果を報告しました。(副校長より) 

 

(支援部の進捗状況について) 

○あいさつ運動支援部  

  ・あいさつ運動を7/17(水)に行いました。地域の方、PTAの方、海城中学高等学校生徒会の生徒

さんが5人も参加してくださいました。とても嬉しいです。  

・子どもたちに、元気がない様子やあいさつが少なくなっている様子が伺えます。校内でも気を

付けていきたいと思います。  
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《令和元年度 第5回 あいさつ運動》  

日 時：令和元年9月18日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ど

もたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○学習支援部  

 ◇太鼓支援  

8/24(土)、25(日)の皆中稲荷神社の盆踊りに向けて練習をしています。夏休み中も練習を行い

ます。  

 ◇夏のワクワクスクール  

7/22（月),23(火),24(水) 13：30～15：00 海城中学高等学校、保善高校、戸山高校の生徒さ

んと連携して17種類22講座行います。今年は182名の申込みがあり、3日間延べ425名の児童が

参加します。高校生の生徒さんもとても積極的で楽しみにしてくれています。  

 

 (情報・ご意見) 

○7/11地域協働学校研修会がありました。講演会などがあり、あいさつ運動の大切さについての話

がありました。あいさつをしてくれる人が立っているということが犯罪の抑止力にもなるとのこ

とでした。  

○海城中学高等学校では、昨年行えなかった2カ所のブロック塀の是正工事を夏休み期間中に行い

ます。校舎建て替え工事も順調にすすんでおります。ご心配をかけましたアスベストの除去は無

事終了いたしました。次は校舎本体の取り壊しに入ります。いろいろとご迷惑をお掛けすること

もあるかと思いますが、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。ワクワクスクールでは、生

徒たちに貴重な発表の場の機会を与えていただきとても感謝しております。生徒たちは、はりき

って準備を進めております。どうぞよろしくお願いいたします。  

○新大久保駅周辺の道路を混雑緩和対策のために対策を検討しているそうです。  

○大久保未来組が、板橋区で行われる大江戸ダンスコンテストに出場します。戸山小学校からも3

名の児童が参加します。  

○西早稲田中学校の地域協働学校で、中学の生徒会との交流について話し合いました。子どもたち

と地域の繋がりが深まっていくことを考えています。  

○PTA主催のとやままつりを、終業式の日に行います。先生方をはじめ地域の皆さまにもご協力を

いただきます。どうぞよろしくお願いいたします。今年は、開会式は行わず閉会式のみにする予

定ですが、雨の予報もでていますので、天候にあわせて方法を考えたいと思います。  

○6/25 警察のｽｸｰﾙｻﾎﾟｰﾀｰの方と、4年生の安心安全マップ作りのためもあり、全通学路を防犯、

交通、防災の3つの観点で4時間かけてみてきました。その4年生の発表会が本日(7/18/)ありまし

た。子どもたちが想像以上によく理解していて感心しました。  

○学校評価のアンケート項目に検討する項目あると思います。  

 

出席者（順不同・敬称略）  

大浦 正夫（代表） 百人町中央町会会長       新倉 康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長          内田 玄司  海城中学高等学校 教頭  

乗松 好美     スクールコーディネーター    白井 和美  民生児童委員  

五嶋 真里     PTA会長（令和元年度）     田中 恵美  PTA副会長（令和元年度）  

百合野壽郎     校長  

                                （学校）副校長 福井みどり  


